

La mayor red de gasolineras de Colombia nació en Bucaramanga y la fundó el papá de Luis Carlos Galán

Mario Galán se inventó Terpel, que ahora es de un emporio chileno del cual formaban parte los herederos del expresidente Sebastián Piñera.

Por: Christopher Ramirez | enero 11, 2026



En muchas carreteras del país, la primera referencia urbana no fue una iglesia ni una plaza, sino una estación de gasolina. Durante décadas, para miles de viajeros y transportadores, **Terpel se convirtió en sinónimo de presencia estatal donde el Estado no llegaba**. Esa red que hoy cubre casi todo el territorio colombiano tuvo un origen modesto, lejos de los grandes centros financieros, y una historia marcada por decisiones políticas, empresariales y familiares que terminaron conectando a Bucaramanga con Santiago de Chile.

La historia de Terpel comienza en 1968, cuando [Ecopetrol](#) decidió crear un sistema privado de distribución de combustibles para atender regiones que no resultaban atractivas para las multinacionales del sector. En Santander, una de las zonas más afectadas por el desabastecimiento, nació **Terpel** Bucaramanga. El proyecto contó con el impulso del **papá de Luis Carlos Galán Sarmiento, Mario Galán Gómez**, un santandereano con amplia trayectoria en la vida pública y empresarial, que había sido gerente de [Ecopetrol](#) y promotor de iniciativas clave para el desarrollo regional.



Anuncios.

Lo más leído

[Petro ordena levantar los peajes en el Eje Cafetero y poner fin a la concesión Autopistas del Café](#)

[En un accidente aéreo murió Yeison Jiménez, el más grande de la música popular](#)

[Video | Así fue el accidente en el que murió Yeison Jiménez](#)

[Colombia logró colocarse como el segundo productor de aguacate Hass del mundo solo superada por México](#)

[Cómo Felipe Rocha, el estafador de la pirámide ganadera, salvó Achury Viejo, la hacienda más querida de su familia](#)

[Imbooc, la esmeralda gigante que superó a Fura que encontró Víctor Carranza y sacudió el mercado mundial](#)

[Dos mujeres le dan la fuerza a Iván Cepeda, el sucesor de Petro que no la tiene fácil con Abelardo de la Espriella](#)

[La historia de amor de Yeison Jiménez y Sonia Restrepo, la mujer que lo acompañó desde antes de la fama hasta el final](#)

[Así quedaron los nuevos precios de licencias, multas y trámites de tránsito en 2026](#)

[Wom le ganó en velocidad a los poderosos Movistar y a Tigo](#)

Anuncios.

Notas recomendadas



[El poderoso presidente mundial de Starbucks logró un salario récord de casi USD 10 millones mensuales](#)



[Cómo pequeños paneleros de Santander se la ganaron a Qua, que deberá cambiar el nombre de su Panelada](#)



[El empresario paisa que lleva 20](#)



La idea era sencilla pero ambiciosa: llevar gasolina y gas a los rincones más apartados del país, incluso allí donde no existían carreteras pavimentadas ni mercados consolidados. La primera empresa comenzó a operar con apenas seis empleados y una veintena de estaciones afiliadas. Sin embargo, el modelo de autonomía regional y la participación conjunta de [Ecopetrol](#) y socios privados permitió una expansión acelerada.

Durante las siguientes dos décadas surgieron Terpel Centro, Antioquia, Norte, Sur, Sabana y Occidente. A comienzos de los años noventa, el sistema de "los Terpeles" ya tenía presencia en 23 departamentos y se había ganado una reputación singular: se decía que había una estación Terpel "donde ni un cura llegaba". La frase resumía su alcance territorial y su cercanía con comunidades históricamente desatendidas.

También puede leer: [Las bombas de gasolina Terpel mandan de lejos en Colombia](#)

De red regional a organización nacional

En 1993, [Ecopetrol](#) tomó una decisión que cambiaría el rumbo de la empresa: vender su participación en las compañías regionales. Cuatro años después comenzó el proceso de integración de esas siete firmas en una sola estructura empresarial. La planta de lubricantes de Terpel Bucaramanga se convirtió en el eje de una modernización tecnológica que preparó el terreno para un salto mayor.

El cambio definitivo llegó en 2001 con la creación de la Sociedad de Inversiones en Energía (SIE) y el nacimiento formal de la Organización Terpel. Bajo la presidencia de Juan Guillermo Serna, la compañía inició una etapa de crecimiento enfocada en ganar participación de mercado y consolidar su marca a nivel nacional. **Por primera vez, los Terpeles regionales dejaron de competir entre sí y comenzaron a operar como un solo grupo.**

A mediados de la década siguiente, la empresa cruzó fronteras. En 2006 adquirió estaciones en Ecuador y un año después entró a Panamá. En 2008 compró la red de gas natural vehicular de Gazel, lo que le abrió las puertas de México y Perú. La fusión definitiva de las antiguas empresas regionales se formalizó en 2009, cerrando el capítulo de la dispersión territorial.



Puede interesar: [Los dueños de Terpel, nuevos aliados de Juan Valdez en su expansión internacional](#)

Copet se suma a la ecuación de Terpel

En 2010 se produjo otro hito: el ingreso de la chilena Compañía de Petróleos de Chile (Copet) como



años incrementando su fortuna fabricando y vendiendo las motos AKT



El ingeniero que advirtió el descalabro de los miles de millones que Petro prometió a juntas comunales

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Esto es lo que Ortega y Gasset predijo y hoy podrí...

Por: [Víctor Hugo Rodríguez Ferrer](#)

La prueba de fuego del nuevo gerente de Emquicil...

Por: [omar orlando tovar troches](#)

¿La Constituyente de Petro quiere enterrar la Con...

Por: [Brandon Steven Royero Cadena](#)

Los pastusos ganaron la batalla legal para poder ...

Por: [JESÚS ORTIZ MUÑOZ](#)

Mientras unos celebran, otros temen la puesta en ...

Por: [omar orlando tovar troches](#)

+ Notas Ciudadanas

accionista mayoritario (58,51%). Con una inversión inicial de cientos de millones de dólares, el holding chileno encontró en Terpel una plataforma ideal para su expansión internacional, junto con otros socios minoritarios entre los que aparecía la familia del expresidente chileno Sebastián Piñera que vendió su parte el pasado 30 de diciembre. **La cobertura nacional, el reconocimiento de marca y la estabilidad jurídica del país hicieron de Colombia una apuesta estratégica.**

Desde entonces, Terpel amplió su portafolio con servicios complementarios, tiendas de conveniencia, autolavados y formatos orientados al transporte de carga, motos y aviación. En 2014, la inscripción de la acción en la Bolsa de Valores de Colombia marcó el cierre del proceso de integración y reorganización empresarial iniciado más de una década atrás.

Hoy, la empresa opera más de 2.000 estaciones de servicio, tiene una participación cercana al 40 % del mercado colombiano y mantiene presencia en varios países de la región, aunque algunas operaciones internacionales han sido vendidas o reestructuradas en los últimos años. Controlada mayoritariamente por capital chileno, **Terpel sigue siendo una de las compañías más reconocidas por los colombianos**, con contacto diario con más de un millón de personas en carreteras y ciudades.

 Compártelo

Anuncios.

Anuncios.

iSé el primero en informarte!
Únete a nuestro **BOLETÍN DE NOTICIAS**



Etiquetas: Chile, Colombia, Copec, Luis Carlos Galán, Terpel

Te puede Interesar



CAPTURADO NICOLAS MADURO!!!: Fin de una era en Venezuela

Vertice Noticias | Contenido Patrocinado



La historia de amor de Yeison Jiménez y Sonia



Un brasilero y colombiano entran a la cúpula de los

Restrepo, la mujer que lo acompañó desde antes de la fama hasta el final

Compañera durante más de una década, madre de sus hijos y pilar silencioso de su carrera, Sonia vivió lejos de los focos y cerca de su historia



poderosos que mandan en Coca-cola

Herique Braun logró la máxima posición en Atlanta desde donde se maneja la operación global y el caleño Jean Claude Tissot es uno de los cerebros estratégicos



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.

[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)